

MERCADO CAMBIARIO

Esteban Rojas H.

El dólar, otra vez por debajo de \$13.00

El martes prevaleció un cauto optimismo en los mercados, actitud que llevó al tipo de cambio a romper a la baja la línea de defensa de 13.00 pesos por dólar. Los participantes apuestan a una votación favorable en la Corte alemana con respecto al fondo de rescate de la zona euro, así como a un anuncio de la Reserva Federal de Estados Unidos que muestre su inclinación a dar nuevos estímulos monetarios.

El dólar con liquidación a 48 horas cerró en 12.9874 unidades a la venta, resultado que significó para el peso un repunte de 5.36 centavos, equivalentes a 0.41 por ciento.

El tipo de cambio presenta un soporte inmediato en 12.93 pesos por dólar en operaciones de mayoreo.

El reacomodo de divisas que ha favorecido al dólar podría estar llegando a su fin. Un factor en este comportamiento pudiera estar en la ampliación del déficit comercial de Estados Unidos, sobre todo con Europa y China; otro se encuentra en la posibilidad de que la Reserva Federal mantenga una política monetaria flexible.

El saldo de la balanza comercial de la principal economía del mundo registró un saldo negativo de 42 mil millones de dólares durante julio pasado, inferior a los 44 mil estimados por el mercado.

Las exportaciones totales reportaron una baja de 1.0 por ciento y las importaciones cayeron 0.8 por ciento, por el efecto de la baja en el precio del petróleo.

El billete verde también se vio afectado ayer por la advertencia de Moody's Investors Service, en el sentido de que podría rebajar la calificación crediticia "AAA" para Estados Unidos en caso de que las negociaciones presupuestarias no deriven en una reducción en términos relativos de su deuda con relación al tamaño de su economía.

Las expectativas dominantes en los mercados apuestan a que la Reserva Federal anuncie mañana jueves nuevas medidas de estímulo económico, aunque también hay indicios para pensar que las cosas no podrían salir del todo como se esperan.

En el frente europeo, a pesar de algunas dudas de último momento, la Corte de Alemania podría dar luz verde a la legalidad del nuevo fondo permanente de rescate de la zona euro y sus normas presupuestarias.

De ser así, contribuiría a eliminar algunas dudas sobre la capacidad de Europa para lanzar nuevos rescates a los Estados con elevados problemas de endeudamiento. La decisión de la Corte se conocerá hoy.